



el alemán y el francés, y los cinco tienen puesto su especial y característico sello en el negro continente y de los cinco, repito, como en América. Inglaterra dejó la huella de su poderoso trabajo, en África deja sentir su influencia desde el Cabo al Cairo y desde el Indico al Atlántico y aquel mapa africano que nos enseñan hace veinte años, con todo su interior en blanco y denominado "países desconocidos", lo vemos hoy cubierto con una red de ferrocarriles, sembrados con buques sus internos lagos y cruzado por telegráficas líneas, trabajo impropio de un pueblo odiado y maldecido por todos los otros, porque cometen el delito de llevar la civilización por todos los ámbitos de la tierra.

Queda que hacer en el continente africano; no ha terminado Europa su misión como lo ha terminado en América; queda erinción del Noroeste que termina en España y a ese rincón pronto le llegará la marea civilizadora que cubre hoy casi todo el continente, y contra esa marea no hay poder capaz de luchar, para impedir sus efectos.

Extendamos un plan de África y veremos al sur de los lagos, alemanes, boers e ingleses; al Este, alemanes e ingleses; en Egipto, ingleses; al Oeste, el estado libre del Congo, franceses, alemanes e ingleses; el Niger, con ingleses, e ingleses otra vez en Sierra Leone; vienen después franceses, y solo en una faja de la árida costa de Sahara y en un islote del Golfo de Guinea, se ve la huella de España, la que más cerca está de África y la que más tiempo hace que pisa su territorio; resultando de esta división que lo único que hay que se conserva independiente, aunque algo influenciado por otras naciones, es Marruecos, el rincón del Noroeste, rincón que nosotros pisamos hace muchos años y que no colonizamos.

GUTIERREZ SOBREL

# ALICANTE

## Nuestro folletín

Próxima a terminarse la preciosa novela "Fuente de Perlas", que veníamos publicando en nuestro folletín, tenemos el gusto de anunciar a nuestros lectores que tan pronto dé fin, comenzaremos la publicación de las memorias inéditas de nuestro redactor señor Mendaro, tomadas sobre los lugares en que se desarrollaron aquellas escenas conocidas con el nombre del "Sitio de Santiago de Cuba".

El favor siempre en aumento que el público nos dispensa, nos obliga a continuar publicando el folletín en la forma que veníamos haciéndolo, esto es, separado del periódico, que por este medio aumenta considerablemente el material de lectura, dando facilidades a los que quieren conservar las novelas para reunir las en bonitos y elegantes tomos.

Dolores reumáticos. Se alivian a la primera untura del prodigioso Balsamo anti-reumático de Ojiva, reconocido como irremplazable para curar los más indomables casos de reuma. Fué el consuelo de los desahuciados y el crédito de los médicos. Farmacias de crédito.

De venta en Alicante, farmacia del doctor Soler.

¡Fama! el papel marca BLEGANTE

El Gobernador civil ha remitido a la Comisión provincial, rectificaciones y antecedentes relativos a la competencia entablada con motivo de una querrela promovida por D. Severino Pico, de Jijena.

El alcalde de Alcoy ha remitido a la Comisión provincial, partida de bautismo del expósito Andrés Alarcón.

A matrimonio joven sin familia ó madre ó hijo, se ofrece casa gratis con el objeto de vivir en compañía de señor joven y cuidarle si es necesario.

Para más detalles en la imprenta de este periódico.

El día 27 del actual, a las once de su mañana, tendrá lugar en los almacenes de la Aduana de esta capital la venta en pública subasta de varios géneros procedentes de abandono.

Siendo muchos los Ayuntamientos de esta provincia que no han remitido la certificación expresiva de las cantidades recaudadas en arcas municipales por concepto de consumos para el Tesoro durante el segundo trimestre de 1899-900, la Tesorería de Hacienda les ha señalado el plazo de cinco días para que cumplan este servicio.

### Noticias militares

Por el señor juez de instrucción se cita,

llama y emplaza a las hermanas María y Dolores Pérez Sanchez, para que en el término de diez días comparezcan en este juzgado militar con el fin de que presten declaración en el expediente que, por el delito de usurpación de estado civil, se ha instruido al soldado Silvestre Francés Maestr.

Se interesa la busca y captura del soldado del regimiento de España Vicente Llopis, natural de Torrevieja, procesado por no haberse presentado a concentración.

Se ha concedido la situación de cuartel en este distrito, al teniente general señor Rodríguez Bruzón.

Se ha ordenado el reconocimiento facultativo de los reclutas últimamente incorporados a filas.

Se ha accedido a la petición del teniente D. Valentín Valero, de que se le abonen las pagas de los meses que estuvo prisionero de los tegelos.

Les han sido abonados sus alcances a los individuos de tropa llegados el martes último de Filipinas. Cada uno de los cuales ha debido percibir sobre 500 pesetas.

El distinguido doctor don Daniel Casuso médico del Real Consejo médico de París, condecorado con la cruz del mérito militar y cruz de epidemias, dice lo siguiente de la Emulsion SHEL:

He empleado la Emulsion yodo-tánica SHEL en afecciones bronquiales, tisis pulmonar, escrófula y raquitismo, y en los casos de debilidad general, habiendo observado en muy breve espacio de tiempo una mejoría notable de los enfermos y en infinidad de casos una completa y radical curación. Además, el agradable sabor de la Emulsion yodo-tánica SHEL hace que los niños la tomen con gusto sin que sobrevengán trastornos gástricos de ningún género.

Madrid 21 de agosto del 1899.—Doctor Casuso.

De venta buenas farmacias y droguerías Madrid, G. García, Capellanes, I.

Para ocupar la vacante de académico que existe en la de Ciencias morales y políticas, ha sido propuesto el diputado a Cortes por Alcoy, D. José Canal jas.

Se asegura que será elegido por unanimidad en la próxima sesión que celebre aquel docto organismo.

Se ha otorgado a D. Ramón Cendra y Badia, la concesión y explotación de un ferrocarril económico eléctrico, para mercancías y viajeros que, partiendo de Cartagena, se dirija a Cabo de Palos con ramales a diferentes puntos de la provincia de Murcia.

Han sido nombrados registradores de la propiedad, los señores que en el escalafón del cuerpo ocupan, respectivamente, los números 65, 66, 67 y 68.

Próximo a terminar el plazo que se concedió a los señores jueces municipales para remitir a la oficina de Estadística las relaciones de nacimientos, matrimonios y defunciones ocurridos durante el mes de enero último, recordamos a aquellos que lo han gan a correo seguido, pues de lo contrario incurrirán en las penalidades consiguientes.

Los que por su profesión han de cansar la voz, la emiten con mas facilidad, usando las Pastillas Morelló. Farmacia Aznar y principales.

Procedentes del extranjero fueron despachados en las Aduanas de la Península e Islas Baleares durante el mes de diciembre último 42 cargamentos con 55.558.358 kilogramos de trigo.

Ha entrado en el Mediterráneo por el Estrecho de Gibraltar el crucero de la marina Imperial alemana "Charlotte", el cual verifica un viaje de intrucción.

Se estan elaborando en Málaga cigarrillos hechos con hojas de tabaco criadas en aquella capital, empleando semilla de la Habana, y que serán remitidos a Madrid como muestra de los excelentes resultados que esta clase de cultivo daría en la Península.

Ayer mañana celebró en Murcia el enlace de la señorita doña Dolores Campoy, hija del gobernador civil de aquella provincia, con el oficial de infantería don Antonio Piqueras Trives.

### Meteorología

Observaciones hechas desde las 12 de día de ayer, hasta igual hora de la de hoy: Barómetro, 752.96. Termómetro, 15.8. Viento SO. brisa. Atmósfera, despejada. Mar, rizado. Temperatura máxima del aire a las 5pm, 19.0. Idem mínima durante la noche, 7.2. Irradiación nocturna, 6.0. Evaporación en milímetros, 4.60. Lluvia, idem, 0.00.

La Dirección general de Administración local ha desestimado una instancia de don Miguel Corbi Escolano, por no reunir este señor las condiciones reglamentarias para el cargo de contador municipal de Monovar, que había solicitado.

Mañana, a las ocho y media en punto de la noche, tendrá lugar en el gran café Español el 2.º concierto de la quinta temporada. Hé aquí el programa:

- Primera parte
- 1.º Champagne, g.lop.—Matra.
  - 2.º Gavota Loreto (1.ª vez).—Foglietti.
  - 3.º Polonesa de concierto.—Marqués.
- Segunda parte
- 4.º Sinfonía de Campanone.—Mazza.
  - 5.º Mosaico de la zarzuela "El Barberillo de Lavapiés (1.ª vez).—Barbieri.
  - 6.º La mia cara, walses.—B. Caldasí.

Don Alfonso Sandoval y Bassecourt, barón de Petrés, alcalde de esta ciudad hace saber:

Que el domingo 4 de marzo próximo, a las nueve de su mañana, tendrá efecto el acto de clasificación y declaración de soldados de los mozos incluidos en el último sorteo suple orio, que fueron indultados por el Excmo. Sr. Capitán general de esta Región. Seguidamente se procederá a la revisión de las excepciones otorgadas a los reemplazos de 1897, 1898 y 1899, según lo dispuesto en el art. 100 de vigente Ley de reclutamiento y reemplazo del ejército.

Lo que se pone en conocimiento de los mozos y demás interesados en dichos reemplazos, debiendo advertir, que dado el corto plazo que la ley concede para esta fecha, se procederá a instruir en el Negociado respectivo del excelentísimo Ayuntamiento de mi presidencia, los expedientes de revisión, debiendo aportar los interesados los documentos que en cada caso se les exijan.

Alicante 16 de Febrero de 1900.—El barón de Petrés.

Esta tarde a las dos debe haber salido de Barcelona el vapor-correo "M. L. Villaverde", en dirección a Valencia, debiendo recalar en nuestro puerto en las primeras horas de la mañana del lunes próximo, saliendo el mismo día con rumbo a Cádiz y Canarias.

Colegio del Santísimo Cristo, dirigido por D. Rafael Sierra García; calle de Labradores número 22, Alicante.

El director de este establecimiento de enseñanza, tiene el gusto de ofrecerlo a los padres y encargados de la infancia, como uno de los mejores en su clase, tanto en la de parvulos, como elemental y superior y montado con arreglo a las necesidades de esta capital y de conformidad con los preceptos pedagógicos.

Clases especiales de Dibujo, Francés, preparación y repaso del Bachillerato y grado Superior de Maestro de primera enseñanza a precios reducidos.

La comisión del ejército inglés que con destino al Sur de África viene comprando mulos en algunos puntos de España, adquirió ayer en Valencia 200 de estos animales, cuya prueba y marcado se hizo en aquella plaza de toros.

La Alcaldía de Alicante ha remitido al Gobierno civil certificación del acuerdo de 31 de enero, nombrando contador municipal en propiedad, a D. José Vicéns.

La Dirección de Administración local hace insertar en la "Gaceta", el anuncio abriendo audiencia pública durante quince días para que expongan los datos relativos a la formación de los reglamentos de secretarías de Diputaciones y contadores provinciales y municipales.

El Gobierno civil ha remitido a informe de la Comisión provincial el expediente de la competencia suscitada con el Juzgado municipal de Novelda, con motivo de oficio verbal planteado por D. Ramón Alenda Almodovar.

Se ha celebrado en Cartagena el enlace de nuestra paisana la señorita doña Matilde Pacheco con D. Enrique Mayol, procurador de los tribunales y director de la orquesta del teatro de aquella localidad.

Dicen de Salamanca que ha sido condenada a muerte Juliana Martín, por el asesinato y robo cometidos en la persona de un anciano de 84 años, su concueño, al que causó 18 heridas con un cuchillo y un hacha. La procesada escuchó la sentencia con impasible frialdad y la firmó con la mayor entereza.

Se ha ampliado hasta el día 28 del corriente el plazo de presentación de los cupones vencidos en primero de enero de la renta del 4 por 100 exterior.

En el pueblo de Rellou se ha efectuado el enlace de la bella y distinguida señorita Modesta del Milagro Soler y Pérez, hija del notario de aquella población, con el joven y elocuente jurisconsulto don Antonio Alberto Cantó García.

Fueron padrinos don José García Sellé, abogado y tío del contrayente y doña Teresa Soler Pérez, abuela de la novia.

Después de un magnífico y espléndido lunch se trasladaron los recién casados a la próxima capital de Murcia, en donde pasarán a Andalucía a pasar los primeros meses de la luna de miel.

Casi todo el pueblo acudió a la ceremonia pues las familias son conocidas y queridas por todos.

Descamos una interminable luna de miel.

En la calle de San José, núm. 10, se venden materiales procedentes de derribo.

Hierro, puertas, vigas, ladrillo y todo lo concerniente para edificar. Precios baratísimos.

Ha dado a luz con toda felicidad una preciosa niña la esposa de nuestro estimado amigo el bizarro teniente de esta zona D. Luis Vazquez.

### Lance pendiente

Anoche se aseguraba que un joven periodista muy conocido en esta localidad, había enviado al director de un colega cuyo título es el emblema de nuestras patrióticas aspiraciones.

No podía resultar otra cosa de los artículos publicados estos días en "La Opinión" y "La Regeneración".

Con el presente número acompañamos un prospecto de la gran liquidación que le acreditada casa Sucesora de Antonio B. Solbes, Lab. ad. rer. 8 y San Facial, 2 y 4 ofrece a su numerosa clientela de todos los artículos de temporada de invierno por lo que recomendamos a nuestros lectores visiten dicha casa con la seguridad de encontrar cuantos artículos deseen a precios baratísimos.

## INTERESANTE

Don Valeriano Bosch y Sánchez, Comisario de Guerra de esta capital y su provincia.

Hace saber: Que necesitando proceder al arriendo de un edificio ó local a propósito para la instalación del Gobierno Militar de esta provincia, con habitaciones para el excelentísimo señor General Gobernador según lo prevenido por el excelentísimo señor Capitán General de esta Región en 14 del actual y por el excelentísimo señor Intendente Militar de la misma en 15 del propio mes, se invita por este medio a los propietarios de fincas urbanas de la localidad que deseen alquilarlas para el citado objeto a que presenten por escrito sus proposiciones en la Comisaría de Guerra de esta plaza, sita en la plaza del Teatro en el local que ocupa la Factoría de Utensilios en el cuartel de Wed-Rat, todos los días de nueve a doce de la mañana hasta el 24 de marzo próximo inclusive en que terminará la admisión de las mismas, con el fin de que puedan ser examinadas por la Junta que se reunirá al efecto con arreglo a lo dispuesto en el artículo 114 del Reglamento de obras de Ingenieros de 14 de junio de 1873 y escogida la que reúna mejores condiciones en la inteligencia de que:

Primero. Dicha Junta podrá desechar ó admitir las proposiciones que concepte convenientes sin estar obligada a dar explicaciones de ninguna clase.

Segundo. La duración del arriendo será por todo el tiempo que convenga al ramo de Guerra.

Tercero. El edificio ó local se recibirá y entregará por inventario.

Cuarto. Serán de cuenta del propietario todos los gastos del contrato de arriendo, las contribuciones y demás cargos de la finca, así como las obras para su entretenimiento y para reparo de los desperfectos ocasionados solo por el uso natural y el importe de la inserción de este anuncio en el "Boletín Oficial", de la provincia y en tres periódicos de la localidad.

Quinto. Las proposiciones se presentarán redactadas en papel sellado de la clase 12.ª, pudiendo los interesados, si lo desean, reclamar un recibo de las mismas para su resguardo.

Sexto. El propietario de la finca escogida está obligado a presentar dos ejemplares del contrato en el papel sellado que corresponde y cuatro copias del mismo en papel común.

Séptimo. En la Comisaría de Guerra de la plaza y en las horas referidas en los días no feriados, se facilitarán a los señores propietarios cuantas explicaciones soliciten acerca de las condiciones del arriendo y demás informes que necesiten.

Alicante 17 de febrero de 1900.—Valeriano Bosch.

## MISERIA Y COMPAÑIA

Paralelamente estático (no oñocemos mayor grado de asombro) nos hemos quedado al leer el artículo de nuestro apreciable colega "La Regeneración", en que combate las teorías sentadas por nosotros sobre la riqueza de los boers, y podemos asegurar al señor J. C. que al escribir estas líneas aún no hemos salido de nuestra ap. trovia.

Y la cosa no es para menos, porque ¿de dónde diablos hemos sacado esa cifra de 2.340.000? Lo de las ocho mil hectáreas, tiene muy fácil explicación; basta leer nuestro artículo para comprender que los que

transforman "quijotismo", ne "optimismo", "uitlanders", en "itlanders", pudieran muy bien convertir en ocho mil las ochocientas hectáreas entregadas a cada transvaalense en 1836; pero el dos ese seguido de seis cifras, confesamos ingenuamente que habrá salido de nuestra pluma, pero le negamos rotundamente nuestra paternidad.

Esto sentado, diremos al señor J. C. que el suponer inventadas por nosotros los demás datos aducidos en el artículo "La pobreza de los boers", es un argumento muy cómodo, pero de ningún valor en la discusión. Lea el señor J. C. las obras de G. Reclus, de D. Manuel M.ª Serrano y el Diccionario Enciclopédico y no tendrá mas remedio que confesar que no somos nosotros los que inventamos tales datos, sino que él los desconocía.

Tampoco debe estar al tanto el autor del artículo que comentamos del prodigioso desenvolvimiento del Transvaal en estos últimos años, pues si bien es cierto que carece casi por completo de industria manufacturera, el desarrollo del comercio ha sido tan rápido como el de la producción minera, y como ella fuente inagotable de riquezas, siendo los artículos que sirven para la explotación, además del oro y los brillantes, la lana, ganados, cereales, pieles, tabaco, manteca, aguardiente, marfil y plumas de avestruz.

Para dar una idea del desarrollo de esta fuente de riqueza, bastará decir que en 1892 el Transvaal importó por valor de menos de 90 millones de pesetas, excediendo de 167 millones lo importado dos años después.

En 1896 en el Transvaal se explotaban 991 kilómetros de vía férrea, habiendo 760 en construcción y 162 en estudio, y 3.140 kilómetros de red telefónica.

Conste, pues, que atendiendo a tales datos y a los que aducimos en nuestro artículo anterior, entendemos que los boers son muchísimo mas ricos que nosotros, y persistentes en tal opinión hasta que el señor J. C. nos demuestre, con razones, que estamos equivocados.

## EN EL AYUNTAMIENTO

Ayer tarde celebró sesión la corporación municipal bajo la presidencia del señor barón de Petrés.

Leída el acta de la sesión anterior que fué aprobada con una ligera enmienda del señor Guardiola, se entró en la orden del día, dándose lectura a una comunicación de "La Rat Penat", solicitando que contribuya este Ayuntamiento con algún objeto que sirva de premio en los juegos florales que en breve se celebrarán en Valencia.

El señor Guardiola propuso se autorizase al alcalde para que compre un objeto de arte con destino a tal certamen y así se acordó.

Se aprueba un informe de la comisión de instrucción pública relativo al estado de los locales que sirven de escuela en las paridas de Cañada y Verdugas.

Por el secretario se da lectura a un extenso informe sobre los entarugados de esta ciudad suscripto por dos ingenieros, del que resulta que de las catas llevadas a efecto, aparecen comprobados todos los extremos que en su día denunció nuestro periódico, habiéndose empleado madera del país, cuando según el artículo 17 del pliego de condiciones no debieron emplear los contratistas mas que pino rojo del Norte. También han observado los examinadores que el hormigón aparece sin fraguar en casi todas las catas practicadas, atribuyéndolo a no haber empleado la cantidad de portland que el artículo 17 determina, encontrándose también algunas diferencias en el tamaño de los tarugos y en el espesor de las juntas, comprobándose así cuanto en su día dijimos nosotros.

Se da lectura a un informe del arquitecto municipal explicando los defectos señalados por la comisión investigadora y se acuerda pase a informe de la comisión de obras para que informe.

Es aprobado un infopme de la comisión de instrucción pública relativo al local que ocupa una escuela de la calle de las Boyes, las, salvando su voto el señor Torrejon.

Se da cuenta con el presupuesto adicional y el señor barón propone que dada la urgencia del tiempo se suspenda la sesión para que los señores concejales que no conozcan tal documento puedan estudiarlo y quedar desde luego aprobado.

Renudada la sesión, el señor Guardiola desarrolla la moción anunciada en el cabildo anterior solicitando del municipio que se invierten las mil pesetas acordadas para la construcción de una estatua que perpetue la memoria del insigne Castellar en una lapida, ya que la estatua ha de tardar mucho tiempo en construirse por falta de recursos metálicos.

Se acuerda de conformidad con lo pedido por el edil republicano.

Y como no había mas asuntos de qué tratar se levantó la sesión.

## SUCESOS

### Herido grave

En la fabrica de chocolate de D. Román Bono ha ocurrido esta mañana un sensible suceso.

Según detalles facilitados por el amable jefe de la guardia municipal, esta mañana

# Fábrica de Sommiers y toda clase de telas metálicas

## de SALVADOR GOSALBEZ Plaza de Isabel II, 23 y Sagasta, 23

serían sobre las siete y media a las ocho, se hallaban trabajando en los talleres los operarios Antonio Chamon Sánchez y Vicente Galiano Clement, el primero de 16 a 18 años de edad, soltero, y el segundo es casado y de 29 años.

El origen de la cuestión parece ser que esta mañana el Vicente ha amonestado al Antonio porque no trabajaba como otras veces, a lo que contestó éste con palabras ofensivas y deshonestas.

Incomodado Vicente por haber recibido aquella contestación, le manifestó que si no fuera porque era un chiquillo mal educado, le daría otras cosas.

Por toda contestación, el Antonio empujó un puñal y le infligió una herida incisa punzante en el pecho, cayendo el herido bañado en sangre.

El agresor se dio a la fuga por la partida de San Blas.

Personado en el lugar del suceso el guardia municipal Rufino Lajo, ordenó conducir al herido a la casa de socorro, como así lo hicieron varios compañeros del desgraciado Vicente.

De dicho benéfico establecimiento fue trasladado a su domicilio.

El guardia municipal se ha portado excelentemente.

Tan pronto como dejó al herido en la casa de socorro salió a persecución del agresor y después de incansantes pesquisas dignas de todo encomio, logró conseguir la captura del Antonio por terrenos próximos a la vía férrea de M. Z. A. y como a unos cuatro ó cinco kilómetros.

Del hecho tiene conocimiento el juzgado de instrucción.

### Robo

El guardia municipal José Guilo ha detenido a dos sujetos llamados José Otuño Farach y Rafael Enriquez, que se entretenían en arrancar los canales de las casas y venderlos en un baratillo de la calle de la Infanta.

Al arrancar uno de la casa número 13 de la calle de Cisneros fueron sorprendidos por el citado guardia.

Días pasados han faltado en algunas casas de la calle de la Parroquia.

Del hecho tiene conocimiento el Juzgado de instrucción.

### Herido

El facultativo de la casa de socorro ha puesto en conocimiento del Juzgado municipal, que han efectuado una curación que como está en erosiones en la cara.

El herido ha sido trasladado a su domicilio.

### Escándalo

A la seis de la tarde de ayer promovieron un fuerte escándalo en la calle de la Princesa dos individuos en completo estado de embriaguez.

Dichos sujetos, en unión de un compañero de profesión, fueron conducidos a la inspección municipal y encerrados en uno de los calabozos.

El Dengue, Trancazo, Catarros pulmonares ó bronquiales, y todas las demás afecciones de esta índole, suelen dejar resentidos los órganos afectos y de no remediar el mal, consecuencias graves, la Emulsión de aceite de hígado de bacalao con Hipofosfitos, que se elabora en la Farmacia de F. Gomez Mora; calle Mayor, 23 y 25, produce resultados maravillosos en el tratamiento de todas las enfermedades del pecho, siendo además reconstituyente, por lo que, tanto los que padecen dichas enfermedades, como los niños raquíticos, deben usarlo, seguros de encontrar beneficios inmediatos. Esta Emulsión está también elaborada como la mejor, y se vende a menos de la mitad del precio que las demás, pues lo que cabe en una botella de las de Scott de 3 pesetas, se da en esta casa por 1 peseta, y el litro que equivale a 3 botellas por 4 pesetas.

Toda clase de Tos se calma a los cinco minutos usando el Jarabe contra la Tos de F. Gomez Mora, 1'50 pesetas frasco Farmacia de su autor Mayor, 23 y 25, donde encontrará el paciente toda clase de jarabes pectorales a 1 peseta frasco y licor de brezo concentrado a 0'75 botella.

## Carta de Madrid

(Agencia Mencheta)

16 febrero de 1900

El movimiento político ha aumentado hoy en sentido mas claro y definitivo que en anteriores días.

Confirman las impresiones de ahora aquellas conjeturas que ya consignamos respecto a que para Carnaval quedarán aprobados los proyectos económicos pendientes, excepto el de la conversión de la Deuda y el proyecto de alcoholes.

En el salón de conferencias del Congreso ha habido hoy gran revuelo.

Así que llegó el ministro de Hacienda conferenció con el señor Pidal (don Alejandro) en el despacho de ministros, pero la conferencia no pudo ser todo lo extensa que debiera porque inmediatamente llamaron al señor Villaverde al salón de sesiones, donde había empezado ya la discusión del proyecto del Timbre.

Se cree que el presidente del Congreso tratará de conocer también en esta ocasión la opinión de los jefes de las minorías antes que empiece el Gobierno los trabajos.

En el salón de conferencias estuvieron hablando bastante tiempo y muy animadamente los señores Romero Robledo y Castellano y según frase de un cenocido político, no ha de ser el diputado antequerano de los que mas se opongan a una "decorosa avenencia", en lo que se pretende.

Los diputados micisteriales han recibido otra carta del señor Silveira recomendando les no dejen de asistir a las sesiones del Congreso por si las minorías intentaran de nuevo pedir votaciones.

La impresión última recogida de los micisteriales es la consignada al principio de estas líneas: que el sábado, víspera de Carnaval, quedará aprobado todo excepto lo de la Deuda y lo de los alcoholes.

En el Senado apremiando las discusiones y declarando permanente la sesión a última hora, se cree que también pasará todo.

Lo verdaderamente concreto que hay sobre el particular es que el ministro de Hacienda tiene citados para mañana a las tres de la tarde a los individuos de la comisión de presupuestos que firman el voto particular al articulo de la ley de presupuestos y de esta entrevista se espera que salgan alguna de las soluciones que se van buscando.

La expectación política queda, pues, concentrada por hoy al resultado de dicha reunión.

### SENADO

La sesión ha empezado hoy, bajo la presidencia del señor Sánchez Toca, un poco mas tarde que estos días, por que muchos senadores asistieron al entierro de su compañero el duque de Medina Sidonia.

Reprodujo el conde de las Almenas su petición de documentos referentes a la gestión del capitán de navio, señor Gutiérrez Sobral, y después de contestar el individuo a comisión señor Villanueva, que está irá pidiendo oportunamente los documentos que necesite, se entró en el orden del día continuando el debate acerca del castro, en el que intervino el señor Bosch y Fustiguaras.

La sesión del Congreso ha estado dedicada en gran parte a la discusión del proyecto regulando el trabajo de la mujer y el niño. Han sostenido el debate a gran altura los señores Ferrer y Vidal, Sallaré, Azcarate y marqués de Vedillo.

Verdad es que la importancia del asunto y la elocuencia de los oradores, no permitieron esperar otra cosa.

Desde las primeras horas de esta tarde ha circulado por Madrid la noticia de que el general French había logrado entrar en Kimberley en la tarde de ayer.

Claro es que el despacho en que se comunicaba tan grata nueva, ha producido hoy gran impresión en Londres, no pudiéndose ocultar el júbilo en todos los círculos. ¿Será este triunfo el principio de una nueva era próspera para los ingleses? ¡Bien lo necesitan!

Fumad el papel marca ELEGANTE

### PARA CARNAVAL

Las personas que deseen adquirir el mejor CONFETTI que se conoce puede obtenerlo durante los días de CARNAVAL en el Kiosco situado frente al templo de la Esplanada, donde se ha recibido un grandioso y variado surtido, existiendo bolsitas con variedad de colores y tamaños, que se ven en a precios baratísimos.

## TELEGRAMAS

(AGENCIA MENCHETA)

Prohibida la reproducción de este servicio

## LA GUERRA

### Inglaterra y el Transvaal.—Complicaciones.—Por los boers

Madrid 17 (9 m.)

Telegramas de Paris comunican que 2.000 voluntarios franceses marcharán en breve al Transvaal a pelear contra los ingleses.

### Escaramuza.—Ingleses descalabrados

Madrid 17 (11 m.)

Telegrafian desde Londres, que el valiente general boer Botha, tuvo una escaramuza con un destacamento de lanceros ingleses, al Sur del Tugela.

De la refriega resultaron los ingleses descalabrados, pues los boers mataron 15, hirieron a 5 y capturaron a 9.

Para el ejército Británico, se ha adoptado un nuevo modelo de fusil para el ejército.

Asegúrase que en la sitiada plaza de Ladysmith solo quedan provisiones para el día 19.

Las avanzadas inglesas de Mr. Clements, reconcentradas en el departamento de Arandel, fueron cañoneadas por los boers el día 14.

No hay detalles sobre las pérdidas. En el Parlamento inglés ha sido aprobada una proposición sobre el proyecto de aumento del ejército.

La fuerza inglesa de Mafeking hasta la fecha ha experimentado las pérdidas siguientes:

Cinco oficiales, sesenta soldados muertos. Heridos ocho oficiales y ciento veintitres soldados. Extraviados treinta y cuatro.

### Conferencias y componendas

Madrid 17 (11'45 m.)

Pidal y el jefe del Gobierno han conferenciado sobre la marcha de los debates en la Cámara popular.

Villaverde lo hará mañana a las tres de la tarde con los firmantes del voto particular al articulo de los presupuestos con objeto de convenir una fórmula de transacción.

Acerca de la enmienda sobre el libre cultivo del tabaco, el ministro de Hacienda conferenció con Romero Robledo.

## Los carlistas

Madrid 17 (12 m.)

Con motivo del acuerdo del Gobierno francés con respecto a que se internen Olazabal, reina gran disgusto entre los partidarios de don Carlos.

El pretendiente ha telegrafado a sus subordinados, ordenando que solemnizen con fausto el aniversario de los carlistas, que se celebrará el día 10 del próximo marzo.

## GRAN FABRICA DE TURRONES

# ANTONIO LOPEZ JEREZ

Especialidad en dulces secos, peladillas de Alcoy, y cascás de Valencia. Invitamos al público que visite su bien montado y elegante local, y en él verá la variedad de géneros que diariamente recibe. No hay que olvidar las señas del local, ni dejar de comprar la gran especialidad del turrón IMPERIAL. PASAJE DE AMÉRIGO, ALICANTE

## A LAS SEÑORITAS ARTISTAS

### LA GRAN DROGUERIA EL TIMON

avisa a sus bellas parroquianas que se han recibido los efectos para el arte pictórico en general. Paletas, cajas surtidas y vacías. No olvidar que se recibieron los esmaltes, barnices especiales para sombreros de paja; primera casa en su clase. Se recibió el ORO LIQUIDO en botecitos de lata que muchas familias esperaban,

## Calatrava, NOGUEIRA

### Mas de la guerra

#### La invasión de Orange

Madrid 18 (5'15 t.)

El general French continúa avanzando, habiéndose apoderado de tres vados del Modder.

Las tropas, animadas por los repetidos triunfos, han comenzado la invasión del territorio orangista.

Las noticias han sido muy bien recibidas en Londres, que olvidan los pasados desastres para dar paso al más exagerado optimismo.

### TEMPORADA DE INVIERNO DE 1899-1900

## OSTRAS

SIEMPRE FRESCAS  
CASA FRANCESA

Paseo de los Mártires, 52

### PRECIOS

Servidas en el establecimiento ó a domicilio, abiertas con limón, 1.ª gordas finas, docena 1'65 pesetas; medianas, id., id., 1'20. Corveza alemana y del país siempre fresca.

### Vinos blancos especiales para ostras.

## MAISON FRANCAISE

ALICANTE

### A LOS FORASTEROS

No os marchéis de Alicante sin visitar antes el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement.

Allí encontraréis de todo lo que vuestro gusto apetezca, a precios sumamente baratos.

Hay una infinidad de objetos con recuerdo de Alicante.

Conque, ya lo sabéis, en el paseo de Méndez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

### Sociedad de las Aguas de Alicante

A partir del lunes, 5 del corriente, quede abierto en las oficinas de dicha sociedad el abono para las instalaciones de servicio de aguas en casas particulares; facilitándose gratuitamente el reglamento y cuantos antecedentes se soliciten.

1.º diciembre de 1898.

## EN "LA PRENSA,"

(Calatrava, 23)

Se ha recibido un variado surtido de confetti en todos colores, sobresaliendo el llamado de seda «Blanco y Negro» que es la última novedad de Paris y Bruselas, y el «Negro» solo, que tan elegante resulta en los trages claros.

Se vende al por mayor a precios sumamente económicos y al por menor en elegante bolsas de 5, 10, 15, 25 y 50 céntimos

También hay variedad en serpentinatas, plumeros «Momo» y otros artículos propios para Carnaval.

Los vendedores ambulantes de esta casa llevarán todos la inscripeión de "LA PRENSA," para que no confundan mi artículo con los de otros vendedores.

IMP. Y LIT. DE T. MUNOZ

### D. LORENZO SANCHIZ VERDÚ.

(E. P. D.)

La familia ruega a sus amigos y deudos, la asistencia a tan piadoso acto.

El vapor SAINT THOMAS saldrá de este puerto el 20 del corriente admitiendo carga para Rouen, Havre y Amberes.

Para fletes y demás informes dirigirse a su consignatario don Juan Guardiola, San Fernando, 9.

### LA SEVILLANA,

## Marco y Moya

11, CALATRAVA, 11

Nuevo establecimiento de joza, cristal, lanas y borre; gran surtido de juguetes para niños de ambos sexos.

Los dueños de este establecimiento, invitan al público no dejen de visitarlo.

No confundirse. Calatrava II, al lado de la Posada de la Balsaeta.

### Compañía anónima de vapores Vinuesa

SUCESORA DE Espaliu y Compañía SEVILLA

Servicio semanal entre Sevilla y Marsella por los vapores ANDALUCIA, MANUEL ESPALIU, NUEVO EXTREMADURA, NUEVO VALENCIA Y GARCIA DE VINUESA.

Salidas todos los sábados para Valencia, Barcelona, San Felin de Guixols, Palamos, Certe y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatario en Alicante, sucesora de Antonio Samper, plaza de la Constitución, núm. 3

Dr. Audet, Alcalá, 12, Madrid. Contestó a las consultas que se formulen por carta

Gran liquidación de todos los artículos de temporada de invierno a precios increíbles por su baratura. Capas para señoras de 4, 6 y 8 pesetas una. Idem piel para idem, de 11 a 35 idem, idem. Pañuelos seda para corbatas de niño a 30 y 45 céntimos uno y de surah colores lisos a 55 idem uno. Boinas surah a 1 peseta una. En todos los demás artículos gran rebaja de precios para que nadie pueda competir con esta casa. Para Semana Santa velos, mantil la blanca, desde 3 a 50 pesetas una. Antes de comprar, visitar esta casa para convencerse que es la primera en surtidos y precios.

## Sucesora de A. B. Solbes

### Labradores, 8 y San Pascual, 2 y 4

Gran liquidación de todos los artículos de temporada de invierno a precios increíbles por su baratura. Capas para señoras de 4, 6 y 8 pesetas una. Idem piel para idem, de 11 a 35 idem, idem. Pañuelos seda para corbatas de niño a 30 y 45 céntimos uno y de surah colores lisos a 55 idem uno. Boinas surah a 1 peseta una. En todos los demás artículos gran rebaja de precios para que nadie pueda competir con esta casa. Para Semana Santa velos, mantil la blanca, desde 3 a 50 pesetas una. Antes de comprar, visitar esta casa para convencerse que es la primera en surtidos y precios.

# Influjo del AGUA de LOECHES LA MARGARITA

## sobre los MICROORGANISMOS, según el análisis practicado por el Dr. Mendoza

Para determinar el sabio bacteriólogo Doctor Mendoza el influjo de la mineralización del agua de LA MARGARITA EN LOECHES (ha tiempo preconizada y reconocida por el protomedico como antiparasitaria) sobre los microorganismos, procedió a confeccionar con ella medios de nutrición, tomando un litro de la misma para 50 gramos de agar, adicionándole 1 por 100 de peptona y el 2 por 100 de cloruro de sodio a 100 centímetros cúbicos de dicha maceración.

De los 400 centímetros cúbicos restantes se hicieron dos porciones: a una se le añadió gelatina al 10 por 100 y a la otra agar agar al 2 por 100.

Con estos medios se emprendieron las pruebas, que fueron como sigue:

1.º Se hicieron dos placas: seis con el tubatum gelatinoso y seis con el agar agar,

las cuales, una vez solidificadas, se expusieron al aire libre a fin de recoger sus gérmenes y ver las dificultades que el medio ofreciera su desarrollo.

Expuesto por diez minutos al contacto de la atmósfera, se llevaron a la estufa; las de gelatina a 18 a 20.º centígrados y las de agar a 37.º

2.º En otros tubos de gelatina se sembraron por picadura, bacillus subtilis, fluorescens cholerae, rubra fixi, concentricum, micrococcus movilis, rosaceus, liquefaciens, micrococcus cereus albus, aureus, pirogenus, erisipela.

De las primeras experiencias en placas resultó que en ninguna de ellas se desarrollaron las variedades que constantemente existe en el aire y sólo pudo percibirse la evolución el

micrococcus leucon y las mucedineas aspergillus glaucus y el penicillium glaucus; no aparecieron otras especies a los diez, a los veinte ni aun a los treinta días después de la siembra.

En las segundas experiencias el resultado fué completamente negativo; pero una de las siembras por picadura dió fructificación, quedando completamente estériles.

Con la gelatina el agar, a que se adicionó el cloruro sódico, se repitieron las mismas pruebas, sin lograr otros resultados que los anteriormente expuestos.

Estas afirmaciones del sabio bacteriólogo Dr. Mendoza, comprobadas nuevamente por el eminente Dr. D. Benito Avilés médico director del establecimiento de LA MARGARITA DE LOECHES en los enfermos mismos durante la temporada balnearia última, de-

muestran la utilidad del agente hidromineral aplicado en bebida y tópicamente en baño, loción, ducha, pulverización etc.; para combatir aquellas dermatosis sostenidas por gérmenes ó seres parásitos, y que dan lugar a su producción, entre ellos el micrococcus erisipelatis.

Con razón, por lo tanto, esta agua sulfatada eódica, fuertemente mineralizada compite con las sulfurosas en el tratamiento de la gran mayoría de las dermatosis, por lo que su acción misma acida local y si no hasta se asfena la depurativa, la alterante, la derivativa de su uso al interior, no puede dudarse de que aventaja, con mucho, a las segundas, y de que hay fundados motivos para insistir en que esta clase de agua es potentísimo agente de la medicación hidroterial, desconocido por el mundo médico por falta de aquella ac-

tivísima propaganda que en otros países habrían hecho, si hubieran logrado la fama de contar con fuentes de tal composición y de tal riqueza. Todo se consigna en el artículo.

Por lo dicho que es la sabia confirmación de lo ya popularmente conocido, esta agua con ser tan purgante es aún mucho más curativa, y de usarse con frecuencia, evitarían muchas enfermedades que, una vez contractadas, es a mejor que esas específicas cuya naturaleza intrínseca se desconoce, y de ahí que el público la favorezca sobre todas, habiéndose vendido en el último año...

MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS  
Venta en todas las farmacias y droguerías.  
De depósito central, Jardines, 15, bajos, MADRID.

**RESFRIADOS** de la nariz y de la cabeza, tan frecuentes en los días fríos y húmedos y que atacan con frecuencia a las personas que llevan una vida sedentaria y suelen tener los pies fríos, se curan hoy día con el nuevo medicamento llamado

### RAPÉ-NASALINA

que prepara el Dr. ANDREU de Barcelona.

Este rapé hace abortar casi siempre en muy pocas horas la inflamación producida en las fosas nasales por la impresión brusca del aire frío y evita que se propague a la cabeza, sobre todo si se emplea luego de iniciarse el resfriado, que empieza casi siempre con picazón y ressecamiento de la nariz, y frecuentes estornudos.

El uso del RAPÉ-NASALINA es muy fácil y sencillo. Va colocado en pequeñas cajitas que pueden llevarse cómodamente en el bolsillo sin estropearse ni vaciarse el polvo.

De venta en todas las Farmacias. — Caja, 6 reales.

## Adolfo García



Proveedor de la Real Casa.

Gran fabricación de la Legia Universal, desengrasantes, sabo rina, y la privilegiada crema Española para toda clase de calzado.

Fábrica y despacho Valencia 249, Barcelona.

### RECONSTITUYENTE

del Dr. FERRER



**GLICEROLADO DE FOSFATO DE CAL**  
Preparado por el Dr. TREMOLS

SUSTITUTE VENTAJOSAMENTE  
el ACEITE DE HIGADO DE BACALAO

Combate con seguridad de buen éxito, la hipertensión del corazón, la anemia, la clorosis, los trastornos gástricos, el mal de Foré, la osteomalacia (afcción de los huesos), la bronquitis crónica, la tuberculosis en primera y segunda etapas, la neurastenia, el artrismo (inflamación articular), herpetismo, psoriasis, raquitismo, hodo, reumatismo crónico, la gota, el lupus, afecciones de la garganta, la menopausia, los tumores blancos, la hidropesía, leucorrea (flor blanca), hipocordría, etc., etc.

Depositarlos: Sres. VICENTE FERRER Y C.ª — Barcelona

De venta: Principales farmacias y droguerías de España y Ultramar.

## La Casa Matias López

MADRID-ESCORIAL

fábrica siempre las mismas excelentes clases de chocolates que tanta fama gozan en España y en el Extranjero.

Premiados en cuantas exposiciones han concurrido.

De venta en todos los Ultramarinos y Confiterías de esta.

Depósito central: MONTERA, 25, MADRID.

## Guano de LA NOGUERA

Antigua y acreditada marca fabricada por los Sres. Noguera Hermanos y Compañía

Arzobispo Mayor, 9, Valencia. — Carretera de Ocaña, frente al Cuartel de carabineros, Alicante

Análisis garantizado

Cantidades a emplear en cada cultivo aproximadamente:

Para tierras de regadío, de 10 a 12 sacos de 75 kilogramos por hectárea.

Idem idem de secano, de 6 a 8 idem idem.

Idem viñas, de 200 a 250 gramos por vid.

Idem arboles, de 2 a 3 kilogramos por árbol según su copulencia.

Ventas al por mayor de todas las primeras materias para la fabricación de abonos. — Depósitos en las principales poblaciones de España. — Para precios y demás detalles dirigirse a los mismos.

## EMULSION NADAL

de aceite puro de hígado de bacalao con glicerofosfatos é hipofosfitos de cal y de sosa

ES LA MEJOR

Cura la tos, catarras, bronquitis, le tisis, escrófulas, raquitismo y la debilidad etc., etc.

Análisis por el Dr. Bonet, catedrático de Farmacia de la Universidad de Madrid, aprobada y recomendada por el Colegio de Médicos de Barcelona. — Es alimento, golosina y medicamento tónico y estimulante del desarrollo físico; ayuda al crecimiento de los huesos y salida de los dientes; es una fluida, blanquísima y la más agradable. Contiene 80 por 100 de aceite perfectamente emulsionado y cigerido, y con los glicerofosfatos é hipofosfitos resulta la más eficaz y se conserva siempre, circunstancias que no tiene ninguna otra y se recomienda por su bondad, economía y ser producto español.

De venta en todas las Farmacias y M. NADAL. — TARRAGONA

## JUAN GUARDIOLA

COMISIONES, CONSIGNACIONES Y TRANSITOS

Depósito de duelas de roble de América del Norte

Pipas vacías para alquilar

Representante oncesis provincia de las fabricas de Harinas de los Sres. Folsch, Albifana y Comp. Sra. Vinda é hijo de Isidro Albifana y Compañía, de Barcelona.

de aceite puro de hígado de bacalao con glicerofosfatos é hipofosfitos de cal y de sosa

ES LA MEJOR

Cura la tos, catarras, bronquitis, le tisis, escrófulas, raquitismo y la debilidad etc., etc.

Análisis por el Dr. Bonet, catedrático de Farmacia de la Universidad de Madrid, aprobada y recomendada por el Colegio de Médicos de Barcelona. — Es alimento, golosina y medicamento tónico y estimulante del desarrollo físico; ayuda al crecimiento de los huesos y salida de los dientes; es una fluida, blanquísima y la más agradable. Contiene 80 por 100 de aceite perfectamente emulsionado y cigerido, y con los glicerofosfatos é hipofosfitos resulta la más eficaz y se conserva siempre, circunstancias que no tiene ninguna otra y se recomienda por su bondad, economía y ser producto español.

De venta en todas las Farmacias y M. NADAL. — TARRAGONA

## IMPOTENCIA

debilidad general, espermatoreas y esterilidad

Curación rápida con los reconocidos específicos Pomada fortificante y Elixir genital de Rodríguez los Robs. Su eficacia se demuestra por infinidad de testimonios y por haber sido aprobados por el Consejo de Sanidad de Italia. La Pomada fortificante es completamente inofensiva y produce maravillosos efectos a la primera fricción. El Elixir genital tan poco puede perjudicar jamás y está indicado en casos de extrema debilidad. Diez y quince pesetas respectivamente en las principales farmacias y droguerías de España. En Alicante, Principales 5 y Padilla 2, droguería.

## LINIMENTO FORMIGUERA

EL MEJOR RESOLUTIVO Y EPISPASTICO

NO DESTRUYE EL PELLO NI DEJA MARCAS EN EL ANIMAL

Numerosos veterinarios españoles han certificado los sorprendentes resultados obtenidos con el empleo del LINIMENTO FORMIGUERA, aun en los casos más rebeldes de cojeras antiguas, alifas, exostosis ó sobrosos, vejigas, tumores fríos, relajaciones, pulmonías, etc., asegurando todos ellos que supera a los conocidos hasta hoy, y aun al cauterio actual, por la seguridad y energía de su acción.

Se vende en las principales farmacias

AL POR MAYOR: Sociedad Farmacéutica Española BARCELONA

Se lavan frascos por correo. A los que remitan su importe de 9 reales en sellos de correo

## CORSETERIA

ÚLTIMA NOVEDAD

Calle de la Princesa, 8, Segundo. — ALICANTE

## TOS

desaparece por crónica y rebelde que sea en 24 HORAS con los CONFITES CARPA

de venta en todas las Farmacias

## GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN. — Loza, Lampistería y cristalería. — Camas y objetos de capricho.

# IMPRENTA Y LITOGRAFÍA DE TOMAS MUÑOZ

Alfonso el Sabio, 12 y Torrijos, 63

## ALICANTE

Especialidad en toda clase de trabajos tipolitográficos tanto en colores como en negro. Carteles, prospectos y billetes para espectáculos. Trabajos comerciales, etiquetas, obras, periódicos, etc., etc. Máquinas movidas por motor a gas.